

# ねづっこ園長室だより No2



令和6年9月17日  
文京区立根津幼稚園  
園長 小島 喜代美

## 入園説明会に向けて 特集号

令和7年度入園予定の皆様への入園説明会を開催する頃となりました。根津小学校との併設の施設にある豊かな環境に恵まれた根津幼稚園。子どもたちが伸び伸びと自分の興味・関心のある遊びに取り組みながら、豊かな体験ができるように教職員一同で取り組んでいます。

今回は根津幼稚園の保護者の皆様に「根津幼稚園に入園を決めたのは、どうして?」「根津幼稚園の魅力はどのようなところ?」「毎日のお弁当作りは大変なのでは?」などについて、ご意見をお寄せいただきました。ご多用の中、快くお引き受けいただきありがとうございます。

入園を検討されている保護者の皆様の参考となればと考えております。

### 【根津幼稚園に入園を決めたのは、どうして?】

#### (4歳児はな組保護者の方より)

- ・私が仕事をしていても根津幼稚園へ入園を決めた理由は、遠足や音楽会など様々な経験をさせてあげたかったからです。また、成長や季節に合わせた歌や製作を企画してくださるのも、楽しみの一つになっております。
- ・親子遠足など、親が参加できる行事もあり、園生活を垣間見ることが出来る機会があることも魅力的です。



#### (5歳児ほし組保護者の方より)

- ・私が仕事をしながら根津幼稚園への入園を決めた理由はたくさんあります。中でも1つ目は、根津幼稚園ならではの、小学校や地域の方々との交流の多さです。子供達は皆様から温かい目で見守られながら育っているのが感じられます。
- ・2つ目は園庭の広さ、整備された砂場やプール等の整った環境です。広い園庭を自由に走っている子供達を見ると(先生は大変と思いますが)根津幼稚園で良かったと感じています。
- ・我が家は姉が大きいためお迎えなどで時々姉(高1)の力を借りながら、幼稚園ライフを楽しんでいます。根津幼稚園で良かったです!!



### 【保育園よりも根津幼稚園が良いと思った理由は?】

#### (5歳児ほし組の保護者の方より)

- ・物心がちょうどついた時期に、新しい環境を体験する事ができます。保育園でも環境が変わる事には違いないけれど、集まる子供達の家庭環境が共働きであることが条件であり、幼稚園のように様々な家庭環境の子供達と触れ合える事はできません。
- ・今まで自宅育児で過ごしてきた子、保育園に通っていた子、お父さんかお母さんのどちらかが働いている家、お父さんもお母さんも働いている家、幼いうちから多様性を学ぶ事は大切だと思います。
- ・また、根津幼稚園の最大の長所は根津小学校に併設されている事だと思います。保育園や幼稚園に入園する時よりも小学校へ入学するという事は、子どもにとっても大きなハードルだと私は感じています。幼稚園時代に小学校と同じ施設を経験しておけば場所慣れは済んでいますし、幼稚園からのお友達もいますし、それはそれは心強い事でしょう。子供だけでなく保護者同士も顔見知りだという事も心強さのひとつです。
- ・子供達が大勢いる根津。保護者や地域の方たちもとても温かい。このように親子共に安心して進学できる事以外にも、駅から近い事、周辺施設の豊富さ、周辺住民の親切さ等も加わり、根津幼稚園を選びました。



## 【根津幼稚園の魅力はどのようなところ？】

### （3歳児りす組保護者の方より）

- ・子と保護者に寄り添って、子の心と身体を親と一緒に育ててくれる幼稚園だと思います。
- ・登降園時に先生とお話できる機会があるので、先生とのコミュニケーションが円滑で、毎日の幼稚園生活の様子がよくわかります。園生活だけでなく、子育ての相談もしやすいです。いつ園内に伺ってもオープンで明るい雰囲気、清潔で整えられた室内環境、先生の園児達への優しく誠実な対応を拝見でき、安心して通園させることができています。
- ・工夫を凝らした保育、教育を提供してくれるおかげで、毎日が思い出に残る日々となっています。親子共に幼稚園生活を楽しんでいます。



### （3歳児りす組の保護者の方より）

- ・簡潔に言うと「小さな学校」のようなところ。
- ・園だよりに今月のねらいが記載されており、実際にきちんとその内容に沿った教育をさせていただいている。
- ・身の回りのことなど、自分でできるように子どもの状況に合わせてつづ導いてくれるので、小学校への移行がスムーズになりそう。
- ・「遊び」も楽しく遊ぶのはもちろんですが、「こんな遊びをすると、こんな力がつく」といったように必ず子どもの可能性が広がるように、先を見据えて様々な遊びをさせてくれるように感じる。
- ・保育園に通わせていたこともあるので、その時と比較して良いと思う点を挙げてみました。根津幼稚園で良かったです!!



### （4歳児はな組保護者の方より）

#### 〔施設・設備〕

- ・園庭が広い。
- ・三輪車を全力で漕いで楽しそうな園児の姿が良かった。
- ・遊具が充実している。
- ・園児専用のプールがある。
- ・野菜を育てたり、亀や金魚、モルモットなどのお世話ができる。
- ・小学生との関わりや、イベントが充実している。

#### 〔教育〕

- ・座ってお話を聞く、集団で行動する意識など、小学生になっても困らない教育の基盤を形成している。
- ・先生方は遅くまでピアノの練習をしたり、教育研究に熱心に取り組んでいる姿が見られる。
- ・ピアノの生演奏で先生と交流し、一体感がある。
- ・保育園に行っていた。幼稚園は小学校につながる内容をやっていることが魅力です。

#### 〔預かり保育〕

- ・18時まで預かってもらえる。
- ・絵本がたくさんある部屋で預かってもらい、プラレール、トミカも充実し、大きな井形ブロックなど家にはないおもちゃが豊富にある。
- ・他学年交流なので上の学年との付き合いかたが学べ、下の学年に対してお世話する気持ちが湧く。
- ・学年の先生方だけではなく、預かり保育の先生など多くの先生と交流ができる。
- ・おやつが出る(無料)



(5歳児ほし組の保護者の方より)

- ・アットホームな幼稚園
- ・地元の友達ができる
- ・ママもママ友が作りやすい。情報交換ができる。  
(おさがりの洋服やおもちゃなどを譲ってもらったり譲ってあげたりなど)
- ・在籍する園児の人数が少ないことで先生の目が届きやすい。
- ・校庭が広い。
- ・小学校の中に幼稚園があるので、小学校へ進学する際、スムーズに通える。  
避難訓練の際も、小学校から幼稚園へとスムーズに引き取りができる。
- ・季節の行事に力を入れている。  
七夕では、本物の笹に親子で飾りつけをする、自宅に持ち帰れる。  
カレーパーティーは、材料を買いに行くところからスタート。  
子どもたちが育てたじゃがいもを収穫。
- ・食育を学べる。  
畑でたくさん育てて収穫して食べられる。



【PTA 活動が大変なのは？】

(3歳児りす組保護者の方より)

- ・根津幼稚園 PTA さつき会の存在にも大きく支えられています。園に通う仲間達、そして地域全体に子育てを助けてもらっていると実感しています。



本園 PTA さつき会主催 夕涼み会

【毎日のお弁当作りは大変なのは？】

(3歳児りす組保護者の方より)

- ・入園前に想像していたよりもお弁当の用意は苦ではありません。お弁当箱が小さいので、何品も用意する必要はありません。ご飯はおにぎりにしたり、炊き込みご飯にしたり、ふりかけをかけたりしています。手間のかからないふりかけご飯が1番よく食べている気がします。おかずの内容は3パターン程度をローテーションしています。ご飯とおかずの組み合わせを変える事で、バリエーションを増やしています。
- ・1学期には、園児達が育てて収穫したミニトマトや、地域の方からいただいたスイカをお弁当の時間に提供してくれました。みんなで同じものを食べる喜びも味わえる機会もあり、食の面からも集団生活の楽しさを感じられているようです。

(4歳児はな組保護者の方より)

- ・一番のネックはお弁当でしたが、夕飯の残りや冷食を活用することで、そこまで負担を感じておりません。  
子どもが食べてくれるものも、だいたい決まってしまうので、パターン化することで考える負担を減らしています。



(4歳児はな組保護者の方より)

- ・お弁当は夜の残りや冷食を使えば大丈夫!!

(5歳児ほし組保護者の方より)

- ・お弁当は夜の残りや冷食を使えば大丈夫!!  
我が家では、パパがお弁当を作って応援してくれています!!



今回の園長室だより「入園説明会 特集号」発行にあたり、根津幼稚園の何名かの保護者の方にお声掛けさせていただきました。皆様ご多用の中、根津幼稚園への「愛」を感じるご意見をお寄せいただきありがとうございます。改めて、保護者の皆様の熱い思いを感じています。

本園では、6月28日（金）に令和6年度 第1回学校運営連絡協議会を開催しました。

当日は1学期の子どもたちの園での様子をプレゼンテーションで見させていただいたところ、委員の皆様からは、「根津幼稚園では豊かな体験をたくさんしていますね。もっと大勢の子どもたちが体験できるといいですね」「小学校の学習とつながっていますね」など、嬉しい声を聞くことができました。今回の保護者の皆様のご意見と重なるところが多く、根津幼稚園の魅力を感じていただいていることを嬉しく思っています。子どもたちの健やかな成長のために教育の充実に努めてまいります。

委員の方は、根津青少年健全育成会会長、根津小学校長、藍染保育園長、第八中学校長、文京区民生・児童委員・主任児童委員、根津総合センター施設長、根津幼稚園PTA さつき会前会長、現会長、本園教員です。本園の運営や教育内容について、広く意見を頂戴し、地域全体からの支援体制をつくるとともに、幼稚園の教育内容の改善・充実に推進していくことを目的としています。

## 自然体験・食育

## 園での遊びの一部をご紹介します

- ・4歳児はな組の時に植えたジャガイモを育てて、5歳児ほし組の6月にみんなで収穫しました。「こんなにあったよ」と大興奮！
- ・「何個あるかな」収穫したジャガイモの大きさや数を数えています。
- ・「どんなお料理で食べようか」相談してカレーを作ることに。必要な材料を考えて、近くの八百屋さんに行きました。「〇〇と〇〇をください」自分でお願いして買いました。



- ・買い物の翌日は、調理体験をしました。身支度をして、ワクワク、ドキドキの子どもたち。
- ・担任はもちろん、園長、主任もサポートに入り、安全に気を付けながら、子ども用の包丁で野菜を切っていきます。切った野菜は、「カレーを作ってください」と職員室に届けます。その後は、大人が仕上げの調理をします。遊戯室では、小さな鍋で実際に作っているところを年長ほし組が見学。
- ・いよいよ完成。5歳児ほし組、4歳児はな組は、遊戯室に集まって一緒にカレーをいただきました。3歳児りす組は、保育室で先生と食べました。はな組もりす組も「ほし組さん、カレーを作ってくれてありがとう。おいしかったよ」とお礼を言いに行っていました。ほし組は、達成感や喜びを感じる経験となりました。

安全に遊ぶように 遊具の使い方を指導



安全教育 毎月の避難訓練の実施



遊びは学び 考えたり、試したり、工夫したりがいっぱい



鍋の取っ手を使ってホースを止める  
発想にびっくり！  
遊び込んでいるからこそその工夫です。



大きなシャボン玉を作るには・・・  
5歳児ほし組は、せっけんを削ってシャボン玉液を作ります。  
水の量、シャボン玉を膨らませる道具も考えます。

フィンガーペインティング  
指絵の具を使って解放感を味わって



廊下でお店が開店!!  
学年を越えて交流の場に



積み木を使った遊び  
年齢・発達に合わせて



3歳児はウレタン積み木  
手触りがよく運びやすいです



4歳児は中型箱積み木  
大きい積み木は友達と運んで作ります



5歳児は大型箱積み木、巧技台などを使ってダイナミックな遊びに  
友達と協力して作る必要があります

